

FORO NACIONAL DE CONVERGENCIA

Monto Ejecutado Según Programas Y Proyectos Periodo del 01 al 31 de Julio 2020

Numero de Programa	Nombre del Programa Cortes, Yoro, Atlantida, Colón y Olancho	Monto Ejecutado del Programa		%Acumulado ejecutado mensual del monto programa anual.
Programa 01		L.	16,187.50	-
	Cortes, Yoro, Atlantida, Colón y Olancho	L.	16,187.50	
	Danli, Yuscaran	L.	2,187.50	
	Danli, Yuscaran	L.	2,187.50	
	Municipios de Francisco Morazan.	L.	718.75	
	Municipios de Francisco Morazan.	L	875.00	
	Total	L	38,343.75	21.30%

ADMINISTRACION

05/ENERO/2015

Administración

Omar Rivera Pacheco Secretario Ejecutivo

Nombre	Santos Adalid Rodríguez			
Objetivo 1	Una Honduras sin pobreza extrema, sana, educada y con sistemas consolidados de previsión social.			
Gira	Gira de verificación y seguimiento a la Red Hospitalaria en el Marco de la Emergencia Sanitaria Nacional COVID- 19.			
Fecha	08 al 16 de julio de 2020			
Instituciones Ejecutoras	Secretaría de Desarrollo Social (SEDIS), Secretaría de Salud- Dirección Regional de Salud.			
Lugar en donde se realizaron las visitas de la gira	Villanueva, San Pedro Sula, Choloma, Puerto Cortés y La Lima del Departamento de Cortes. Progreso del Departamento de Yoro. Tela y La Ceiba de Atlántida. Tocoa y Trujillo de Colón. Catacamas y Juticalpa de Olancho.			
Objetivos del Evento	Verificar e informar a la población hondureña el estado actual sobre del personal médico y de enfermería, el abastecimiento medicamentos, la existencia del equipo médico e insumos, en las unidades de salud designadas, para la atención de la población hondureña en el marco de la Emergencia Nacional Sanitaria del COVID 19 con base a los protocolos sanitarios establecidos por la Secretaría de Salud.			
Actividades	FONAC VISITA EL HOSPITAL MÓVIL DE VILLANUEVA, CORTÉS, PARA LA ATENCIÓN DE PACIENTES COVID 19 En el marco del estado de emergencia nacional por la pandemia del Coronavirus Covid 19, un equipo técnico de veeduría social del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), verifica el funcionamiento y da seguimiento a la atención.			

médica de pacientes, provisión de medicamentos y equipo de bioseguridad así como los recursos humanos, en el Hospital Móvil ubicado en el municipio de Villanueva, departamento de Cortés. En esta unidad de atención se brinda atención médica, toma de muestra para prueba PCR, diagnóstico y tratamiento ambulatorio MAIZ, así como se ofrece servicios de estabilización, seguimiento y remisión en los casos graves que lo requieren a los hospitales Mario Catarino Rivas y Leonardo Martínez de San Pedro Sula, Cortés.

FONAC SE REUNE CON FUNCIONARIOS DE LA REGIÓN SANITARIA DE CORTES PARA VALORAR EL ABORDAJE DE LA PANDEMIA COVID 19 EN LOS 11 MUNICIPIOS DEL DEPARTAMENTO



Con el propósito de valorar los aciertos, así como manifestar las recomendaciones para superar desafíos de la Pandemia del Coronavirus Covid 19, y su impacto en el Departamento Cortés, se desarrolló reunión de

funcionarios de la Región Sanitaria de Cortés, con un equipo técnico del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), integrado por Yeni Canales y Adalid Rodríguez. La representación de la Región Sanitaria de Cortés, estuvo encabezada por el Dr. Diógenes Chávez, Subdirector de esa entidad; y los doctores Victoria Peña, Carlos Rivera, Fónda Menéndez y Claudia Avelar.

FONAC se reúne con la Gobernación Departamental de Cortés para presentar su agenda veeduría social focalizada en centros de atención contra la pandemia COVID 19





Con la intención de socializar la agenda de veeduría social de FONAC

especialializada en el seguimiento de los centros de atención hospitalaria contra la pandemia COVID 19, los especialistas técnicos del Foro Nacional de

Convergencia (FONAC), Yeni Canales y Adalid Rodríguez, se reúnen con la Señora Wiladina Chiang, Gobernadora de Cortés.

En esta ocasión, también se conversó sobre la entrega de bolsas solidarias proveniente de la Secretaría de Desarrollo e Inclusión Social (SEDIS) para favorecer a los Centros Integrales de Cuidado Diurno a Adultos Mayores (CECUIDAM) y centros de atención a personas con discapacidad.

FONAC, JUNTO AL ALCALDE ARMANDO CALIDONIO, VERIFICAN CONDICIONES EN LAS CUALES FUNCIONA CENTRO DE ATENCIÓN A PACIENTES COVID 19, EN GIMNASIO DE SAN PEDRO SULA.- Integrantes del staff técnico del Foro Nacional



de Convergencia (FONAC), realiza una inspección al Centro de Atención **Pacientes** Covid 19. ubicado en el Gimnasio Municipal de San Pedro Sula, Cortés: los representantes del FONAC, realizan el recorrido en compañía del Alcalde

Municipal de San Pedro Sula, Cortes, Armando Calidonio, y el Subsecretario de Salud, Roberto Cosenza.

FONAC, SE REUNE CON AUTORIDADES DEL HOSPITAL LEONARDO MARTÍNEZ

Una delegación del Foro Nacional de Convergencia se reunió esta



mañana con autoridades del Hospital "Leonardo Martínez", del municipio de San Pedro Sula, departamento de Cortés.

Durante la visita, los miembros del staff técnico del FONAC, conocieron las

condiciones en las cuales ese centro de salud atiende a las personas con síntomas y contagiados por el Coronavirus Covid 19.

La comitiva del FONAC, estuvo encabezada por Yeni Canales y Adalid Rodríguez, y la Pastora Capellana Karla Rodríguez, de la Confraternidad Evangélica de Honduras, como miembro de la Red Nacional de Veedores; Por su parte, estuvieron en el encuentro el Dr. José Medina, Director del Hospital "Leonardo Martínez", y Eugenia Díaz del Valle, Pedro Pacheco y Allan Roy Stefan, personal médico de ese centro asistencial.

Al finalizar la reunión, los dirigentes de la sociedad civil establecieron que uno de los mayores retos del hospital sampedrano es acelerar los pagos del personal de salud en dos vías, en el nivel descentralizado y al que labora en el marco del esquema "Código Verde"; asimismo, se debe garantizar el abastecimiento de medicamentos y material de bioseguridad oportunamente, pues a pesar de la disponibilidad actual, se prevé necesidades en las próximas semanas que podrían no cubrirse si no se recibe suficiente desde instancias centrales.

FONAC, EVALÚA SITUACIÓN DEL HOSPITAL "MARIO CATARINO RIVAS" DE SAN PEDRO SULA

Una comisión técnica del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), encabezada por Yeni Canales y Adalid Rodríguez, en compañía de Pastora Capellana Karla Rodríguez, de la Confraternidad Evangélica de Honduras (CEH), como parte de la Red Nacional de Veedores de

FONAC, se reunieron con la Doctora Ledy Brizzio, Directora del Hospital "Mario Catarino Rivas" del municipio de San Pedro Sula, departamento de Cortés, a fin de evaluar las condiciones en las que ese centro asistencial atiende a los pacientes Covid 19, de la región norte del país.



La Doctora Brizzio, fue acompañada de los médicos Nadia Romero, Aaron Pineda, Torres, Iván Armando Rivera y Eva Rivera, quienes forman parte del equipo de trabajo de la funcionaria

gubernamental.

Luego del encuentro, se concluyó que entre los aspectos urgentes a atender es el hospital sampedrano destaca que no hay suficiente personal médico especialista y de enfermería disponible, por lo que se convierte en una limitante significativa para ate der de forma óptima a los pacientes Covid 19.

Asimismo, se constató que mucho recurso humano médico y de enfermería está saliendo positivo por COVID 19, y tiene que ser enviado a sus casas o ingresado hospitalariamente para ser tratados.

También, se conoció que como esfuerzo en la red de salud local ha sido posible lograr poner en marcha el Laboratorio de Biología Molecular de San Pedro Sula.

Finalmente, se tuvo acceso a información en torno a que los diferentes colaboradores del Hospital "Mario Catarino Rivas", permiten rehabilitar equipo y también dotar insumos de bioseguridad al centro asistencial, como complemento a la provisión que desde el nivel central se efectúa.

cograinador objector objector

FONAC VISITA Y VERIFICA EL CENTRO DE TRIAGE DE EXPOCENTRO Y PRONTO CENTRO DE ATENCIÓN E INTERNAMIENTO, EN EL MUNICIPIO DE SAN PEDRO SULA.

Por la necesidad urgente de ampliar el acceso y atención a la población de la Zona Metropolitana del Valle de Sula, a los servicios de salud por efectos de la escalada de casos de la pandemia de COVID 19, en esta



Región, una Comisión Técnica Foro Nacional Convergencia (FONAC) encabezada por Yeni Canales y Adalid Rodríguez, y la Pastora Capellana Karla Rodríguez, de la Confraternidad Evangélica de Honduras (CEH), como parte de la red de veedores de FONAC, visitaron el Centro de Triage y pronto Centro de Atención Internamiento localizado Expocentro. en

Dicha visita fue guiada por la Doctora Lesbia Villatoro Menjivar, jefe de la Región Metropolitana de Salud de San Pedro Sula; el Lic. Rony Rodríguez Villafranca y el Lic. Izaguirre, de la Comisión Permanente de Contingencias (COPECO).

Este esfuerzo que se concreta en un área de triage, disponibilidad de los medicamentos MAIZ, un sistema de atención, personal médico y pruebas rápidas; así como 315 camas para que muy pronto se apertura el internamiento y atención en etapas leves, es el resultado del Gobierno de la República, a través de la Secretaría de Salud, el Sistema Nacional de Gestión de Riesgos (SINAGER) y la Asociación de Maquiladores de Honduras.

El gran desafío de la puesta en marcha de este centro deriva de la dificultad de conseguir el recurso humano médico especializado, sobre todo microbiólogos, y personal de enfermería; los insumos médicos y continuar con la aplicación de pruebas para la detección de la enfermedad y lograr la recuperación de los pacientes.



FONAC RECIBE EL PLAN DE RESCATE DE EMERGENCIA DEL MUNICIPIO DE CHOLOMA, DEPARTAMENTO DE CORTÉS, ELABORADO POR ACTORES ESTRATÉGICOS DEL MUNICIPIO.



coordinación con Comercio Cámara de Industrias de Choloma (CCICH), dirigido por la Lic. Lidia Mejía Tinoco, directora; la Comisión Técnica de Foro Nacional de Convergencia (FONAC), encabezada por Yeni Canales V Adalid Rodríguez, acompañado por

la Pastora Capellana Karla Rodríguez, de la Confraternidad Evangélica de Honduras (CEH), se reúnen con actores estratégicos locales, entre los que sobresalen los regidores municipales Martha Crúz, Doris Ulloa, Miguel Alvarado y Lenin Alfaro. También participaron de este proceso el Cuerpo de Bomberos, Policía Nacional y miembros de la CCICH.

En este marco se presentó el Plan de Rescate de Emergencia del Municipio de Choloma, sobre el que dichos actores buscan apoyo para su apoyo, en el que FONAC puede buscar sinergias institucionales para concretar este esfuerzo. El objetivo del Plan es coordinar acciones, colectivas entre actores públicos, privados y organismos de cooperación para la vigilancia epidemiológica, manejo, control y prevención del Coronavirus a nivel del Municipio de Choloma.

FUNCIONARIOS DEL HOSPITAL DE PUERTO CORTÉS SE REÚNEN CON FUNCIONARIOS DEL FORO NACIONAL DE CONVERGENCIA (FONAC) PARA ANALIZAR EL ABORDAJE DE LA PANDEMIA COVID 19 EN EL MUNICIPIO DE PUERTO CORTÉS.





El Dr. Orlando Ríos, director del Hospital de Puerto Cortés e Ing. Olvan Aguilera, de la Fundación Manos Transformando El Puerto, se reunió con la Comisión Técnica del Foro Nacional de Convergencia (FONAC) encabezada por Yeni Canales y Adalid

Rodríguez, en compañía de la Pastora Capellana Karla Rodríguez, veedora social de FONAC en el Departamento de Cortés, para analizar y entender las condicionantes y retos en la atención a la pandemia COVID 19.

En esta reunión, se destacó que la población enferma en condición crítica está llegando tarde al hospital, con cuadros clínicos de hipertenso, diabético y mayores de cuarenta años, lo que complica el abordaje de esta pandemia. Asimismo, el personal médico sufre traumas psicológicos y estrés en el abordaje de la pandemia que se debe considerar.

El Hospital está abastecido de medicamentos que también aporta al hospital móvil y tiene insumos de bioseguridad, con cierta escasez de overoles. El Hospital cuenta con el recurso humano médico y personal de enfermería.

En la visita a la Oficina Municipal de Puerto Cortés para el manejo de la pandemia COVID 19, derivada de la necesidad de un abordaje integral de la problemática, se generó un Protocolo del CODEM que incluye medidas de apoyo y medidas de auditoría para que las empresas situadas en el Puerto, estratégicas para la economía nacional, puedan operar con las medidas de bioseguridad.

Asimismo, la Municipalidad se concentra en el apoyo a la sala COVID en el Hospital de Puerto Cortés, apoyo a la sala de aislamiento provisional, el apoyo de los equipos de respuesta rápida, el centro de Triage localizado en el centro educativo Franklin Delano Roosevelt y el aporte al primer y segundo nivel de atención médica. La información fue proporcionada por la Doctora Cesia Sarahí Pineda, Coordinadora Municipal de Bioseguridad.

FONAC, SE REÚNE CON AUTORIDADES MUNICIPALES DE PUERTO CORTÉS, PARA CONOCER ABORDAJE LOCAL DE LA PANDEMIA DEL CORONAVIRUS COVID 19



En la

visita a la Oficina Municipal de Puerto Cortés para el manejo de la pandemia del Coronavirus COVID 19, una Comisión Técnica de Foro Nacional de Convergencia (FONAC), conoció la forma en la que el gobierno local le ha dado un abordaje integral a esta crisis sanitaria, destacando -entre otros- la puesta en vigencia de un protocolo de actuación del Comité de Emergencia Municipal (CODEM) que incluye medidas de apoyo a las unidades de atención a la ciudadanía y acciones de control en las empresas para el cumplimiento de normas biosanitarias.

Asimismo, se constató que la Municipalidad de Puerto Cortés, brinda importante apoyo a la sala Covid 19 del Hospital de esa ciudad y a la sala de aislamiento provisional en operación; del mismo modo, las autoridades edilicias brindan ayuda a equipos de respuesta rápida y en el funcionamiento del centro de Triage localizado en el centro educativo "Franklin Delano Roosevelt".

En la reunión de trabajo, participaron la Doctora Cesia Sarahí Pineda, Coordinadora Municipal de Bioseguridad y los miembros del staff técnico del FONAC, Yeni Canales y Adalid Rodríguez.

FONAC, VISITA LA LIMA, Y VERIFICA LAS CONDICIONES EN LAS QUE FUNCIONARÁ ZONA DE TRIAGE INSTALADA EN LA CASA DE LA CULTURA



Una comisión técnica del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), dirigida por Yeni Canales y Adalid Rodríguez, visito el municipio de la Lima, departamento de Cortés, para hacer una inspección en las instalaciones de la

Casa de la Cultura de esa localidad, lugar en el que funcionará una zona de Triage y centro de atención a la ciudadanía para prueba rápida, atención médica y estabilización de la población que sufre los efectos de la pandemia por COVID 19, en el Municipio de La Lima.

La Municipalidad de La Lima, Cortés, ha invertido aproximadamente Lps. 1 millón 600 mil, en acondicionar la Casa de la Cultura de esa localidad, para poner al servicio de la ciudadanía 26 camas debidamente equipadas con tanques de oxígeno y tratamiento médico para lograr la recuperación de los casos leves y moderados, y remitir las personas que estén en estado crítico a los centros de referencia en San Pedro Sula.

Durante la visita, el personal del FONAC, fue acompañado por los pastores Josué Joel Gómez y Carla Rodríguez, y Miguel Reyes, de la Red Nacional de Veedores Sociales en el departamento de Cortés, y atendidos por Wilmer Alvarado, encargado del acondicionamiento del inmueble limeño.

FONAC, VERIFICA CONDICIONES DE ATENCIÓN MÉDICA A PACIENTES COVID 19, EN EL HOSPITAL DE EL PROGRESO, YORO

Una Comisión Técnica del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), encabezado por Yeni Canales y Adalid Rodríguez, se reunieron con autoridades del Hospital de El Progreso, Yoro, e hicieron un recorrido por las instalaciones de ese centro de salud. Los dirigen tes de la sociedad divil

fueron recibidos en la Ciudad "Perla del Ulúa", por la directora del centro hospitalario Liliam Gallo, y por Dulce María Cáceres, Coordinadora Técnica de Calidad de esa institución.



El Hospital de El Progreso, tiene una disponibilidad de camas y se prepara para habilitar 54 más en el segundo piso del mismo. Esta ampliación implicará una demanda adicional recursos humanos, equipamiento,

medicamentos y material

de bioseguridad, entre otros; El FONAC, se comprometió a hacer incidencia política para que el Gobierno de la República pueda apoyar al Hospital de El Progreso, con la transferencia de recursos suficientes para buen funcionamiento de esta unidad de salud.

Los representantes del FONAC, coincidieron con las autoridades del Hospital de El Progreso, que es indispensable implementar estrategias de prevención y alerta temprana de contagiados de la enfermedad Covid 19, para evitar que lleguen en estado crítico al centro de salud, muy especialmente porque los hospitales de referencia en San Pedro Sula, Cortés, están sin cupos suficientes para poder atender.

En materia de déficit de recursos y materiales, se constató que el Hospital de El Progreso, Yoro, requiere mayor número de médicos y enfermeras, y de mascarillas N95 y overoles, entre otros.

La delegación de FONAC, fue acompañada en la visita al Hospital de El Progreso, por Sadick Rivera Estévez y Vicente Fernando González, integrantes de la Red Nacional de Veedores Sociales del departamento de Yoro, y los pastores Karla Rodríguez y Josué Joel Gómez, y Miguel Reyes, auditor social del departamento de Cortés.

FONAC CONOCE DE LA MESA DE GERENCIA DE LA CRISIS DE LA MUNICIPALIDAD DE EL PROGRESO QUE INTEGRA A LOS ACTORES ESTRATÉGICOS EN RAZÓN DEL IMPACTO DEL COVID 19



Dirigido por el Colegio Médico de Honduras, por el Dr. Roberto Castellanos, e integrada por actores estratégicos como el CODEM, Club Rotario, Club de Leones, Municipalidad,

Cámara de Comercio, entre otros, FONAC conoció de la estrategia y gestión de la crisis que surge de la preocupación de la Municipalidad y otros actores municipales, en torno al impacto creciente de la pandemia en el Municipio.

La Comisión Técnica del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), encabezado por Yeni Canales y Adalid Rodríguez. Asimismo, con la compañía de Sadik Rivera, de la red de veedores de FONAC en el Municipio de Progreso, y los pastores Karla Rodríguez y Josué Joel Gómez y el Abogado Miguel Reyes, de la red de veedores del FONAC del Departamento de Cortés.

En esta ocasión también se visitó el Centro de Triage La Fragua, en donde se busca poner en operación un espacio de aislamiento.



FONAC EXPLORA LAS CONDICIONES EN QUE EL HOSPITAL DE TELA ATIENDE LA PANDEMIA DE COVID 19 Y SU IMPACTO EN ESTE MUNICIPIO.

El Dr. Oscar Iván Salinas, Sub Director del Hospital de Tela destaca que la sala COVID, con 22 pacientes, con ocupación al máximo, carece de aire acondicionado, también necesidad de personal médico, equipo médico e insumos de bioseguridad. Mucho

personal médico en condiciones de incapacidad y en cuarentena, desfavorecen la atención del tema.

El Dr. Salinas destaca el apoyo de la Municipalidad y empresarios de la Ciudad que ayudan a solventar medianamente las necesidades del Hospital.

Los hospitales ante la situación de la emergencia han tenido que readecuar, sobre todo el personal, para atender el tema COVID, sin descuido de otras áreas de atención.

La Comisión Técnica del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), encabezado por Yeni Canales y Adalid Rodríguez.

FONAC SE REÚNE CON EL HOSPITAL REGIONAL DE ATLÁNTIDA PARA REVISAR EL ABORDAJE DEL TEMA COVID 19.



Una comisión técnica
del Foro Nacional de
Convergencia
(FONAC), liderado por
Yeny Canales y Adalid
Rodríguez, se reúne
con la Dra. Sara
Alberto Donaire,
Directora del Hospital
Regional de Atlántida.

Desde febrero de 2020,

y luego en marzo, el Hospital recibió el apoyo de personal contratado por Código Verde Más. La unidad COVID tiene espacio para 20 casos graves y para 30 casos intermedios, para 50 camas, con 9 ventiladores.

El Hospital ha visualizado, en su plan de ampliación, habilitar el área de maternidad, con 24 camas, para el tema COVID. Lo anterior requiere oxígeno y personal médico (13 médicos generales, 12 auxiliares y 6 enfermeras), además de otras necesidades, para su atención. La Agencia de Cooperación de Estados Unidos (USAID) apoyará con la construcción la clínica de Triage y la sala de aislamiento, que agrega 24 camas para estabilización, y que incluye un área de descanso para el personal. Asimismo, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la empresa privada ha apoyado.

Cada 15 días, el Hospital recibe equipo de protección de parte de COPECO. En términos de medicamentos no tienen zinc en tabletas;

además, tienen medicamentos especializados como rendicibir e interferón, que reduce la carga viral, por la cooperación con la OPS. La Municipalidad de La Ceiba se ha involucrado en algunas acciones en apoy8o del Hospital; pero faltan centros de aislamiento temporal, para descongestionar el Hospital Regional, y que podría asumir la Municipalidad.

FONAC SE REÚNE CON GOBERNADORA DEPARTAMENTAL DE ATLÁNTIDA. -

Una comisión técnica del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), se reunió con Noelmy Arzu Cacho, Gobernadora Departamental de Atlántida y con Yolany Yasmin Cruz coordinadora departamental del Bono de Vida Mejor, con la intención de dar seguimiento a la veeduría social a la entrega de raciones alimenticias dirigidas a grupos vulnerables en la zona norte del país, y que se proveen a Centros Integrales de Cuidado Diurno a Adultos Mayores (CECUIDAM) y Centros de Atención a Personas con Discapacidad; las bolsas solidaria son entregadas a estos centros, a través de la Gobernación Departamental, por parte de la Secretaría de Desarrollo e Inclusión Social (SEDIS).

FONAC SOSTIENE REUNIÓN CON FUNCIONARIO DEL HOSPITAL SAN ISIDRO LOCALIZADO EN EL MUNICIPIO DE TOCOA SOBRE EL ABORDAJE DEL SARS COV 19 EN EL DEPARTAMENTO DE COLÓN.



Una comisión técnica del Foro Nacional de Convergencia (FONAC) encabezada por Yeny Canales y Adalid Rodríguez, se reunieron con el Dr. Mario Alejandro Quintero, Sub Director del Hospital, para conocer las condicionantes, aciertos y desafíos sobre el

manejo de la pandemia del COVID 19, en el Departamento de Colón.

El Dr. Quintero senaló que Código Verde Más sumó recursos humanos al Hospital al inicio del año; pero, con el inicio de la pandemia, el recurso humano se retiró por temor al SARS-COV-19.

El Hospital tiene una sala con 29 camas, con oxígeno; ahora ocupada con 22 pacientes. Derivado de la llamada apertura inteligente, se tuvo una avalancha de casos: de 2 se creció a 23 casos, con un crecimiento del 300%.

La habilitación de más camas requiere de más personal, por ahora aprobado por Código Verde Más; sin embargo, mucho personal médico no quiere laborar en el tema COVID 19. En el caso del Hospital, el personal que atiende este tema tiene un promedio de 35 años.

El Centro Hospitalario tiene un triage y puede atender en caso de que los pacientes requieran hospitalización: atendiendo casos intermedios y graves.

Para ampliar la atención al COVID 19, el recurso humano especializado no se encuentra en el municipio, y algún personal médico del Hospital está incapacitado.

El Hospital ha proveído los insumos de bioseguridad a su personal, con un almacén para dos meses; además, tiene los medicamentos para atender la demanda hospitalaria.

En complemento, la Municipalidad de Tocoa ha dispuesto un área para triage y estabilización, establecido en el marco de la mesa colaborativa entre empresarios, cámara y el sistema hospitalario. La municipalidad de Tocoa proveerá una ambulancia permanente para dar fluidez al sistema. En casos extremos, se habilitarán 20 camas para atención a casos graves.

FONAC SE REÚNE CON LA REGIÓN SANITARIA DEPARTAMENTAL DE COLÓN, PARA CONOCER LA ESTRATEGIA DE ATENCIÓN A LA PANDEMIA COVID 19

Una Comisión técnica del Foro Nacional de Convergencia (FONAC) integrada por Yeny Canales y Adalid Rodríguez, se reunieron con el Dr. Emily Ferry Laínes, Jefe de la Unidad Vigilancia Sanitaria (UVS) y Lic. Gibrane Lozano, Jefe de Recursos Humanos, de la Región Sanitaria de Colón.

En términos de recursos humanos, la Región Sanitaria, a través de Código Verde Más, inicialmente lograron dos profesionales para atender la Oficina Sanitaria internacional, en atención a la entrada de barcos. Después, de la solicitud de 52 se lograron 36 profesionales con el siguiente perfil: 12 médicos, 11 enfermeras, 6 auxiliares, 4 microbiólogos y 2

técnicos. Finalmente, se contrataron 18 recursos, entre 4 médicos, 4 enfermeras, 4 promotores, 4 técnicos y psicóloga.

Lo anterior ha compensado las 17 personas de la Región Sanitaria, suspendidas por contagio o por su condición preexistente (adultez mayor, obesas, hipertensas y diabéticas). Sin embargo, el aumento en la demanda de servicios médicos hace que la Región Sanitaria solicite 80 nuevos profesionales, para atender los triages y centros de estabilización.

Por cada municipio se creó un equipo de respuesta rápida, se cerraron los puntos de entrada al Departamento y se estableció el cerco epidemiológico en el Municipio de Santa Fé, en atención al alza de casos. COPECO, en este marco, proveyó las camas para los centros de atención en los municipios.

El temor al COVID 19, al inicio de la cuarentena hizo que se paralizara el tránsito de personas y la economía; pero, en la actualidad la población se ha relajado y ha bajado la guardia ante el tema, lo cual es favorable a la propagación de la pandemia.

Con la llamada apertura inteligente, el panorama actual es de 302 contagiados y unos 800 sospechosos. De la población infectada, el 68%, oscila entre 20 y 39 años. Saba, Sonaguera y Bonito Orietal son los municipios que más han emprendido acciones en contra de la pandemia.

El Departamento tienen 14 muertes confirmadas.

La limitada articulación institucional obstaculiza la intervención, la demora en el procesamiento de pruebas y los limitados recursos humanos, representan las principales demandas de la Región Sanitaria.

FONAC SE REÚNE CON FUNCIONARIOS DEL HOSPITAL DR. SALVADOR PAREDES, LOCALIZADO EN EL MUNICIPIO DE TRUJILLO, PARA CONOCER LA ESTRATEGIA DE ATENCIÓN A LA PANDEMIA COVID 19





Una Comisión técnica del Foro Nacional de

Convergencia (FONAC) integrada por Yeny Canales y Adalid Rodríguez, se reunieron con la Dra. Xiomara Elizabeth Arita, Directora e Ing. Carlos Alberto Gómez, Jefe de

recursos humanos, del Hospital Dr. Salvador Paredes, para conocer el abordaje de la pandemia COVID 19 en el área de influencia del Hospital.

Con el Proyecto Código Verde Más, el Hospital ha conseguido 34 profesionales, de los 43 solicitados, porque no hay recurso humano disponible. A pesar de lo anterior, el Hospital ha solicitado 28 nuevos profesionales.

Una de las carencias del Hospital más significativas lo es la máquina de rayos *x*, pese a las constantes solicitudes.

El Hospital tiene 49 empleados suspendidos ya sea por aislamiento o por su condición de riesgo por adultez mayor, obesidad, hipertensión o diabetes.

Uno de los mayores desafíos lo representa la tardanza de los resultados de las pruebas, que se hacen unas 10 diarias, y que son enviadas a los laboratorios de Tegucigalpa y San Pedro Sula.

La disponibilidad de camas es de 30, de las cuales 14 cuentan con oxígeno, manómetro y flujómetro; con la posibilidad de habilitar 16.

En esta misma reunión, se analizó la situación d3 contagio en la Cárcel de Trujillo que puede tener serias consecuencias entre los privados de libertad. La población de la cárcel es de alrededor de 560 personas.

La municipalidad ha proveído 60 pruebas rápidas, 4 aseadoras, prepara un local de muelle de cruceros con 10 camas (no tienen cilindros de oxígeno, manómetros y material médico). A opinión de los funcionarios

del Hospital, la municipalidad apoya la gestión sanitaria en contra de la pandemia.

El Hospital ha solicitado un quirófano móvil ante las autoridades como COPECO.

El Hospital ha tenido que movilizar áreas de atención y recursos humanos, por ejemplo, a las instalaciones de INFOP, para atender el tema COVID 19.

El Hospital tiene equipo de protección personal disponible para una semana; sin embargo, no tienen batas, overoles y máscaras N95.

Entre la SESAL a nivel central, las compras por Fideicomiso y la empresa privada ha suplido la demanda de este Hospital.

En Hospital tiene medicamentos en atención al tema COVID; pero, carecen de apixaban, autorizados para hacer dicha compra.

UNA COMISIÓN TÉCNICA DEL FONAC SE REÚNE CON AUTORIDADES DEL HOSPITAL CATÓLICO SANTO HERMANO PEDRO BETANCOURT, DEL MUNICIPIO DE CATACAMAS, OLANCHO, PARA CONOCER EL ABORDAJE DE LA PANDEMIA COVID 19 EN ESE TERRITORIO.



El Foro Nacional de Convergencia (FONAC) representado por Yeni Canales y Adalid Rodríguez, junto a Consuelo Lobo, de la Comisión Ciudadana Transparencia (CCT) y parte de la red de veedores de FONAC; se reunieron con funcionarios del Hospital

Hermano Pedro, liderado por el Dr. Alberto Valladares, Director Ejecutivo, acompañado de Karla Paola Laínez, Jairo Galeas, Vilma Oset, Carolina Amador y Lorena Isabel Villalobos, con el propósito de verificar las condiciones de atención sanitaria a la pandemia COVID 19, en el Municipio de Catacamas, y su área de influencia (Dulce Nombre de Culmí y Santa María del Real).

El Hospital y su personal había ensayo el manejo y gestión de pandemias como el dengue, lo que generó aprendizajes previos, sobre todo protocolos, útiles en el manejo del COVID 19 y sus efectos. Este Centro Médico funciona con servicios privados y también a través del Convenio de Descentralización.

En este sentido, se han invertido fondos propios para readecuar el Hospital en función de la sala COVID, sobre la base de los requerimientos de la Secretaría de Salud (SESAL). El Proyecto Código Verde Plus les sumó 48 profesionales para dicha sala. El Hospital ya enfrenta 23 bajas de personal por embarazo, temas de salud y aislamiento, así como por enfermedades crónicas (hipertensión, diabetes y obesidad). A pesar de ello y el crecimiento de la demanda, se requiere más personal.

Sobre la provisión de medicamentos para superar la condición de salud de la población; el Hospital no recibido provisión alguna (ni MAIZ ni CATRACHO). Los pacientes son atendidos clínicamente con los medicamentos sugeridos; pero el Hospital puede acabar sin recursos y sin medicamentos, por el aumento de la demanda: las solicitudes en este sentido han sido muchas a las autoridades sanitarias que corresponden, sin éxito.

Para habilitar la sala COVID han reacomodado equipo dejando desprovista las otras salas. Se busca abrir 25 camas para la sala, con chimbo de oxígeno, manómetros, que no tienen. Desde marzo hasta julio se han atendido 121 casos que no han sido confirmados. La atención incluye la prueba PCR (hisopado) sobre la programación de envío de la Región Sanitaria de Olancho, que es su referente inmediato; los resultados de las pruebas son recibidas hasta 20 días después, que obstaculiza el diagnóstico oportuno. En esta misma línea de atención, se programó la compra de 1000 batas y 25 mil botas; además se gastan alrededor 1500 N95, lo que indica hay una significativa demanda de material de protección personal.

La demanda prioritaria del Hospital se concentra en:

 Equipo de protección personal: guantes, gorros, batas, botas y mascarillas.

- Recursos humanos: 7 médicos especialistas, 7 médicos generales, 6 licenciadas en enfermería, 15 auxiliares de enfermería, 6 personas para la limpieza y 10 personas en lo administrativo.
- La operación mensual del hospital cuesta unos L.11 millones, a lo que hay que agregar los costos de la sala COVID, del que no ha recibido recurso alguno. Por lo que es necesario y urgente revisar y reajustar el Convenio de la descentralización de los servicios sanitarios con la SESAL.

El Hospital tiene un fluido y permanecen en diálogo con la Municipalidad de Catacamas, cooperación que se espera se robustezca en el marco de la Operación Fuerza Honduras.

FONAC SE REÚNE CON AUTORIDADES DEL HOSPITAL SAN FRANCISCO DE ASIS, DEL MUNICIPIO DE JUTICALPA, PARA CONOCER DE ESTRATEGIA DE ABORDAJE DE PANDEMIA COVID 19 SOBRE SU ÁREA DE INFLUENCIA.



Los funcionarios Foro Nacional Convergencia (FONAC), Yeni Canales y Adalid Rodríguez, en compañía de Carlos Guifarro, veedor enlace del FONAC en Departamento de Olancho, se reunieron con las doctoras Lynn

Dayana Olivera y Lesvia Yaneth Sandoval, para compartir y entender los desafíos en términos del manejo de pandemia COVID 19 en el Centro Hospitalario, con clara influencia regional por su condición de Hospital de referencia.

Las doctoras Olivera y Sandoval señalaron que la llegada tardía de la pandemia al Departamento de Olancho, y el abordaje anterior del dengue, permitió aprender y prepararse para atender la nueva realidad: la presencia del COVID 19 y su impacto en los municipios del Olancho.

La preparación de la sala COVID correspondió a los requerimientos técnicos, condiciones de accesibilidad a los pacientes y sobre la experiencia del manejo del dengue, previo a los efectos de la pandemia,

que ahora pone en evidencia las falencias del sistema hospitalario. Las capacitaciones anticipadas y desarrollo de protocolos fueron posible antes de que se reportara el primer caso por COVID 19, en mayo.

Sin embargo, es importante señalar que, al inicio de la pandemia, la Secretaría de Salud (SESAL) no envío lineamientos claros sobre el tema; fue hasta marzo que tuvieron acceso a la plataforma de compra, sobre la que si bien se trata de cantidad y acceso también pesa la calidad de las compras de material de bioseguridad y medicamentos. Así y mediante un pacto de stock, el personal de salud del Hospital tiene acceso a los insumos de bioseguridad, que corresponde con la provisión permanente desde la SESAL, sobre todo de bioseguridad.

En términos de la descripción de la sala COVID, el Hospital cuenta con un área para la atención de los casos críticos: con una disponibilidad de 8 camas, tienen 10 casos. Otra área para 20 casos en condición intermedia. El Hospital tiene una red de oxígeno para 35 pacientes y esperan habilitar un espacio más con 50 chimbos de oxígeno.

En complemento a las acciones centralizadas de la SESAL, el Hospital ha recibido fondos por medio del organismo gestor de la salud descentralizada: PREDISAN, para las compras.

Con PREDISAN, el Hospital tiene la opción de contar con 64 nuevos profesionales de la salud, como planilla presupuestada, y también por Código Verde Plus; pero, en el mercado no hay personal enfermero que quiera trabajar. La ventaja es que se puede contratar personal por Código Verde Más y PREDISAN, al mismo tiempo, lo que facilita el acceso a los pocos recursos humanos para enfrentar la pandemia.

La Doctora Olivera señaló que el material descartable es la final un proceso insostenible, por lo que se necesita material de bioseguridad reutilizable y de más durabilidad. A pesar de la realización de la prueba rápida PCR, los resultados son tardíos. Persisten las dificultades en al acceso a ciertos medicamentos del tipo CATRACHO como la tocilizumab e interferón, así como las pruebas como dimero-D. La dexametosona podría, de acuerdo a la experiencia internacional, dispensar en el cuadro de medicamentos para atención hospitalaria de COVID 19, concluyó.

FONAC PARTICIPA DE LA PRIMERA REUNIÓNICO MULTISECTORIAL PARA PONER EN MARCHA LA OPERACIÓN FUERZA HONDURAS, A TRAVÉS DE LA INVERSIÓN EN LA PRIMERA REUNIÓNICO DE LA PRIMERA REUNIÓNICO DEL LA PRIMERA REUNIÓNICO DE LA PRIMERA REUNIÓNICO DEL LA PRIMERA REUNIÓNICO DE LA PRIMERA REUNIÓNICO DE LA PRIMERA REUNIÓNICO DE LA PRIMERA REUNIÓNICO DE LA PRIMERA REUNIÓNICO DEL LA PRIMERA REUNIÓNICO DE LA PRIMERA

CENTROS DE TRIAJE, ÁREAS DE AISLAMIENTO Y RECUPERACIÓN DE CASOS POR COVID 19, EN EL MUNICIPIO DE JUTICALPA, DEPARTAMENTO OLANCHO.



Los funcionarios del Foro

Nacional de Convergencia (FONAC), Yeni Canales y Adalid Rodríguez, en compañía de Carlos Guifarro, veedor enlace del FONAC en el Departamento de Olancho, a consideración de los actores del Municipio de Juticalpa, fueron invitados a la primera reunión multisectorial para poner en marcha la Operación Fuerza Honduras, a través de la inversión en centros de triage, áreas de aislamiento y recuperación de casos por COVID 19. La reunión fue liderada por el Alcalde de Juticalpa, Dr. Huniberto Madrid Zerón, las autoridades de salud, Cámara de Comercio de la Ciudad, veedores sociales de diferentes instituciones, entre los que sobresale FONAC, institución que se le pidió acompañar el proceso y las comisiones para este efecto.

Bajo esta modalidad, el Municipio de Juticalpa tiene acceso a L. 2, 876,326.68, de acuerdo a la Asociación de Municipios de Honduras (AHMON), destinada a la atención de la pandemia desde acción municipal concatenada con los actores de salud y mecanismos de transparencia a través de la participación para blindar este proceso.

En este marco, los funcionarios del sector salud y el Dr. Madrid presentaron la estrategia y contenido del proyecto Fuerza Honduras. Así se presentaron los centros de triaje y áreas de aislamiento y recuperación, que en este caso se concentran en fortalecer tres, los localizados en Cidaguayape y en el Centro Básico 1 de Mayo y próximamente en La Calona. Además, se señaló la necesidad de fortalecer los equipos de respuesta rápida. Asimismo, no descuidar y dar seguimiento a las

poblaciones más vulnerables que sufren hipertensión, diabetes, mujeres embarazadas, cáncer, entre otras.

Claramente, el Dr. Madrid, Alcalde Municipal señaló que no se le tiene miedo a pandemia lo que no se tiene son recursos. Además, agregó que si bien ajusta para algo no se debe esperar mucho para trabajar en el tema. Las comisiones nombradas deben priorizar y focalizar acciones, concluyó.

Se espera tener al menos tres brigadas integrada por tres profesionales de la salud.

En la reunión se integraron las siguientes comisiones: Coordinador Médico, Coordinador de Logística, Coordinador de Primera Respuesta, Coordinador de Seguridad y Coordinador de Cadáveres. Los veedores de FONAC fueron convocados a participar de cada Comisión, por su asertivo y reconocido desempeño en el Municipio.

Finalmente, las autoridades presentes señalaron la necesidad de un tratamiento diferencial para este municipio por su condición de área conectiva y de intercambio económico en la región de Olancho, donde convergen varios municipios aledaños, lo que se debería considerarse para disponer de más recursos económicos para reducir el impacto de la pandemia, desde el nivel central.

Es importante mencionar que en la visita se observó que el personal que está contratado a través del IHSS se encuentra en una acción de brazos caídos debido a que se les adeuda varios meses de salario en lo indagado no se establece si es responsabilidad de las actuales autoridades del Hospital San Francisco o de las autoridades del IHSS.

FUNCIONARIOS DEL FORO NACIONAL DE CONVERGENCIA (FONAC) SE REÚNEN CON EL JEFE DE LA REGIÓN SANITARIA DE OLANCHO, PARA VERIFICAR EL ABORDAJE SANITARIO DE LA PANDEMIA POR COVID-19, EN LA REGIÓN.





Una Comisión

Técnica de FONAC, integrada por Yeni Canales y Adalid Rodríguez, se reúne con el Dr. Ángel Zepeda, Jefe de la Región Sanitaria de Olancho, con el propósito de conocer el esquema de abordaje de la pandemia por COVID-19, en la Región.

La Región Sanitaria de Olancho está integrada por 23 municipios, que requieren insumos de bioseguridad para conseguir la adecuada protección del personal de salud, la disponibilidad de los medicamentos para reducir la incidencia de la pandemia; además, en la Región no se tiene el personal profesional para atender el tema.

Asimismo, la Región requiere fortalecer los equipos de respuesta rápida localizados en los municipios. El Proyecto Código Verde Más ha sido muy significativo en términos de proveer cierto personal de salud, con el que han podido atender los centros de triage localizados en los municipios de Juticalpa y Catacamas. En este sentido, los alcaldes de Juticalpa y Catacamas han asumido con responsabilidad la operatividad de los centros. Además, estas redes integradas de salud tienen a Predisan, como organismo gestor de la salud descentralizada, que constituye una fortaleza y oportunidad.

Sin embargo, para conseguir una mejor atención de salud, es necesario fortalecer las dos (2) restantes redes integradas de salud, abriendo centros de triage en el Municipio de San Francisco de la Paz y Salamá; además de fortalecer los equipos de respuesta rápida.

En esta visita, se pudo visitar el centro de triage CIDAGUAYAPE, o dónde se desarrolló un recorrido y entrevista con los doctores Eduardo.

Alonso Padgett, Daniela Alejandra Guerrero Méndez y Andrea Carolina Argeñal Rojas. En el recorrido se pudo observar el inadecuado manejo de los desechos orgánicos e inorgánicos, y escuchar las quejas de algunos usuarios del Centro, relacionada a la postergación en hacer las pruebas rápidas a tiempo.

FONAC SE REÚNE CON EL GOBERNADOR DEPARTAMENTAL DE OLANCHO.-

Una comisión técnica y veedores del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), se reunió con Walner Regionaldo Castro, Gobernador Departamental de Olancho y con su equipo de trabajo: Karla Vanessa Banegas, Yessy Galvez, Raúl Francisco Banegas, Lucas Aguinaldo Mendoza, Blevia Murillo Escobar todos coordinadores de los diferentes programas sociales, con la intención de dar seguimiento a la veeduría social a la entrega de raciones alimenticias dirigidas a grupos vulnerables en la zona norte del país, y que se proveen a Centros Integrales de Cuidado Diurno a Adultos Mayores (CECUIDAM) y Centros de Atención a Personas con Discapacidad; las bolsas solidaria son entregadas a estos centros, a través de la Gobernación Departamental, por parte de la Secretaría de Desarrollo e Inclusión Social (SEDIS).

Por su parte la Comisión de FONAC estuvo integrada por Carlos Guifarro coordinador departamental de la Red Nacional de Veeduría, Karla Jacqueline Martínez de la Cámara de Comercio e Industria de Olancho (CCIO), Gelsomina Munguia, Ericka Suyapa Ramos todos miembros de la Red Nacional de Veeduría. Por parte del Equipo Técnico Adalid Rodríguez y Yeni Canales.

El Gobernador informó el seguimiento que ha dado al funcionamiento de la Red de Salud y la contratación de 57 recursos para los centros de aislamientos también el esfuerzo de la empresa privada a fin de que estos tengan lo necesario para comenzar a funcionar. A su vez el trabajo de las brigadas médicas casa a casa para la detección temprana de casos. En el tema de las entregas de alimentos a los CECUIDAM se han realizado 2 y se comienza con la tercera entrega.



Gira por la Red Hospitalaria y entrega de bolsa solidaria a adultos mayores y personas con discapacidades, en el departamento de El Paraíso

Presentado por Yeny Carolina Escobar y Adalid Rodríguez Rodas.

Martes 28 de julio de 2020

El Foro Nacional de Convergencia (FONAC) se reúne con la Región Sanitaria de El Paraíso para analizar la estrategia de intervención para frenar la incidencia de la pandemia COVID 19.

El equipo técnico del FONAC integrado por Yeni Canales y Adalid Rodríguez, se reúne con el Doctor Kevin Valladares Zavala, Asistente Regional y Dra. Sarvia Iveth Lanza, Red Integrada de Servicios de Salud, de la Región Sanitaria de El Paraíso, para conocer la estratagia de intervención regional para limitar la incidencia de la pandemia por COVID 19, en los 19 municipios que forman la Región.



En la Región se ha establecido mecanismos de coordinación con los alcaldes para poner en marcha la Operación Fuerza Honduras, generando las propuestas técnicas por municipio y asegurando mecanismos de sostenibilidad, con la integración a los Comités de Emergencia Municipal (CODEM) y organizaciones comunitarias. Persisten la no firma del Convenio con el Municipio de Oropolí; es decir, 18 de los 19 municipios tienen los convenios firmados entre las municipalidades y las Región Sanitaria de Salud. Bajo esta estrategia se busca tener triajes intermunicipales para unir esfuerzos y centros de aislamiento y rehabilitación municipales.

La Región está abastecida con los medicamentos (tratamiento MAIZ a nivel de UAPS y CIS); por las dificultades de transporte es traslado de los mismos hace a través de los equipos de respuesta rápida o con la coordinación con los alcaldes.

Por Código Verdes Más, la Región ha asegurado 44 nuevos recursos humanos (28 médicos generales, 8 licenciadas en enfermería, 8 auxiliares de enfeemería, 3 microbiólogos) habilitando los centros de salud que no lo estaban. Entre los medicamentos, no tienen abastecimiento de la azitromicina. Asimismo, la Región tiene 4 equipos de respuesta rápida con 14 recursoa humanos.

Además, hay dos equipos interdepartamentales para triaje en Ojo de Agua y en Las Manos.

Han recibido apoyo de la empresa tabacalera y otras empresas en la Región, en apoyo de equipos de protección personal; pero persiste la carencia, sobretodo, de batas. Lo

Gira por la Red Hospitalaria y entrega de bolsa solidaria a adultos mayores y persona con discapacidades, en el departamento de El Paraíso

funcionarios de la salud remarcaron la necesidad de establecer diagnósticos clínicos para personas asintomáticos, que parece una estrategia apropiada por la tardanza de resultados de las pruebas rápidas.

En el Municipio de Danli se busca fortalecer el Centro José Celín Discua de la Nueva Esperanza, en donde se atienden alrededor de 250 personas diarias y el Centro localizado en Linaca, en el Municipio de Danlí.

Como Región persigue, en el corto plazo, fortalecer la atención primaria en salud.

Funcionarios del FONAC se reúnen con el Gobernador Departamental de El Paraíso para socializar hallazgos en temas del abordaje de la pandemia COVID 19



Hoy, en la Ciudad de Danlí, Departamento de El Paraíso, se desarrolló una reunión entre la Licda. Yeny Canales y el Lic. Adalid Rodríguez, del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), con el Dr. José Antonio Urrutia Maradiaga, Gobernador Político del Departamento de El Paraíso, para intercambiar información en torno a las estrategias estatales para hacer frente a la pandemia por COVID 19.

En la misma se presentaron algunos hallazgos sobre las intervenciones en salud, sobretodo relativo a la puesta en marcha de Operación Fuerza Honduras, destinada a la apertura de centros de triaje, áreas de aislamiento y rehabilitación de personas con COVID 19. Al respecto, el Gobernador Político señaló la necesidad de integrar todos los sectores y actores en esta dinámica de trabajo para crear sinergias institucionales, y la Gobernación se suma a este esfuerzo en tanto la Región de Salud de El Paraíso integre este actor estratégico.

Asimismo, se conoció el proceso de las tres entregas de la bolsa solidaria a los grupos vulnerables del Departamento, como los adultos mayores y personas con discapacidad concentrados en los Centros Integrales de Cuidado Diurno (CECUIDAM), centros permanentes de adultos mayores y de personas con capacidades especiales.

Miércoles 29 de julio de 2020

Funcionarios del Foro Nacional de Convergencia (FONAC) visitan el Hospital Gabriela Alvarado, Municipio de Danlí, en el Departamento El Paraíso.

El equipo técnico del FONAC integrado por Yeni Canales y Adalid Rodríguez, se reúren con el Doctor Carlo Xavier Quintero, Director del Hospital Gabriela Alvarado, Municipio

2 Gira por la Red Hospitalaria y entrega de bolsa solidaria a adultos mayores con discapacidades, en el departamento de El Paraíso

de Danlí, Departamento de El Paraíso, para conocer la estrategia de intervención regional para limitar la incidencia de la pandemia por COVID 19, con influencia en los 19 municipios que forman la Región.



El Hospital Gabriela Alvarado tiene un presupuesto de L. 136 millones anuales, de los que el 75% pertenece a la planilla de personal. El personal permanente es de 255, el personal contratado es de 127 y 113 por Código Verde más que compensan el 25% (115) del personal de planta separado por razones de salud derivadas del impacto COVID 19, con muchas bajas no justificadas.

En esta reunión se destacó que el sistema de salud está plagado de malas prácticas, sobretodo del personal, que obstaculizan el desarrollo de la salud pública.

La cooperación del Hospital empieza con la empresa de Tabaco Raíces Cubanas. Se espera firmar un convenio para ampliar la intervención del Hospital, a través del Comité de Apoyo integrado por actores estratégicos de la sociedad civil. La Fábrica Placencia apoyará en la apertura de una nueva sala con 18 camas.

La sala COVID está al colapso al tener 42 sobre la capacidad de 37 camas.

Con fondos BID se tiene programada la compra de insumos de bioseguridad, entre los que sobresalen 1000 overoles reutilizables como mecanismos de sostenibilidad. En términos de la alta inversión de oxígeno, en crecimiento desde enero, en junio se gastó la mitad del presupuesto con la que opera el hospital anualmente; por lo tanto hay una deuda heredada por consumo de oxígeno, que se une a las otras demandas prioritarias del Hospital.

La dirección del Hospital intenta poner en marcha procesos de gestión para ampliar la capacidad de respuesta del Centro Hospitalario, con obstáculos difíciles de superar en tanto no se modifiquen las políticas públicas en materia de salud acorde a principios de calidad, calidez, acceso, colaboración y sostenibilidad.

Reunión con el Alcalde de Yuscarán, departamento de El Paraíso, para analizar los avances y limitantes en torno a la primera y segunda entrega de bolsas solidarias en el marco de la Operación Honduras Solidaria, y Fuerza Honduras, para la instalación de triajes, brigadas, y áreas de estabilización y recuperación, para reducir el impacto de la Pandemia COVID 19.